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■中央经济工作会议提出以更大政治勇气和智慧推动改革，允许摸着

石头过河，要求明确改革路线图和时间表。会议提出了2013年经济工作的

主要任务。分别是：加强和改善宏观调控；夯实农业基础，保障农产品供给；

加快调整产业结构，提高产业整体素质；积极稳妥推进城镇化；加强民生保

障，提高人民生活水平；全面深化经济体制改革，坚定不移扩大开放。

■国务院拯救光伏五政策出台，兼并重组居首。日前国务院召开常务

会议，研究确定5大促进光伏产业健康发展的政策措施：加快产业结构调

整和技术进步，善加利用市场“倒逼机制”，鼓励企业兼并重组，淘汰落后产

能，提高技术和装备水平。严格控制新上单纯扩大产能的多晶硅、光伏电池

及组件项目；规范产业发展秩序；积极开拓国内光伏应用市场；完善支持政

策，根据资源条件制定光伏电站分区域上网标杆电价，对分布式光伏发电

实行按照电量补贴的政策，根据成本变化合理调减上网电价和补贴标准。

完善中央财政资金支持光伏发展的机制，光伏电站项目执行与风电相同的

增值税优惠政策；充分发挥市场机制作用，减少政府干预，禁止地方保护。

■中国谨慎重启核电站建设，三年内不安排内陆项目。日前，国务院常

务会议，讨论通过《能源发展“十二五”规划》，再次讨论并通过《核电安全规划

（2011-2020年）》和《核电中长期发展规划（2011-2020年）》。会议对当前

和今后一个时期的核电建设作出部署：（一）稳妥恢复正常建设。合理把握建

设节奏，稳步有序推进。（二）科学布局项目。“十二五”时期只在沿海安排少数

经过充分论证的核电项目厂址，不安排内陆核电项目。（三）提高准入门槛。按

照全球最高安全要求新建核电项目。新建核电机组必须符合三代安全标准。

■2015年基本实现全民病有所医。国务院日前印发的《卫生事业发展

“十二五”规划》，提出到2015年初步建立覆盖城乡居民的基本医疗卫生制

度、基本实现全体人民病有所医的发展目标。规划提出，我国将逐步提高政

府对新农合和城镇居民医保的补助标准，到2015年达到每人每年360元

以上，个人缴费水平相应提高。逐步提高基本医疗保险最高支付限额和费

用支付比例。规划提出要遏制公立医院盲目扩张。规划确定：到2015年，非

公立医疗机构床位数和服务量均达到医疗机构总数的20%左右。

■全国14城市上调首套房利率，部分银行最高调50%。日前，建设

银行北京分行将首套房贷款利率上调到基准利率的1.05倍，申请贷款人

如果希望尽快放款，就需要主动上浮利率到基准利率的1.1倍。全国城市

的部分银行首套房贷款利率不仅告别“打折”，还在基准利率基础上上浮

5%-30%不等，部分城市甚至有上浮50%的银行。首套房贷款利率上调城

市一共有14个，以东部一线城市为主，其次为中部城市，西部城市除了成

都外，其他还未见有相关报道。

■国家发改委公布了《天然气利用政策》。《政策》要求，研究推行天然

气季节差价和可中断气价等差别性气价政策，引导天然气合理消费，提高

天然气利用效率；支持天然气贸易机制创新。

■对高收入者加大调节力度。日前，全国财政工作会议明确了2013

年财政工作主要任务，财政部部长谢旭人表示，将优化国民收入分配格局，

完善对垄断行业工资总额和工资水平的双重调控政策，加大对高收入者的

调节力度。

■全省214个项目获2.2亿元文化引导资金。2012年度全省申报文

化产业引导资金的项目共有877个，总投资额827.8亿元。经省文化产业

引导资金管理协调小组联合办初审、专家评审、财务专家实地考察等环节，

有文化艺术服务、广播影视、出版发行与版权服务、动漫与网络文化等4大

类214个项目入选，安排资金总额为22540万元，对不同项目进行包括补

贴、奖励、贴息等不同形式的资助。

■温州金改细则出台，个人境外直投获批。根据2012年3月28日

国务院常务会议批准实施的《浙江省温州市金融综合改革试验区总体方

案》，浙江省政府对应制订的“省12条”具体实施方案近日实施。

■《高邮市工程建设项目招标投标管理办法》于2012年11月1日

起实施。《办法》的出台，对规范我市建设工程招标投标管理具有十分重要

的意义。主要内容为：一是明确招标评委必须从省专家库中随机抽取，由市

公证处和有关行政主管部门组织实施，市监察局负责抽取；二是国有投资

招标人、招标代理不得作为评委参加评标；三是明确招标规模、勘察、设计、

监理等服务及重要设备采购规模标准，其中单项合同估算价30万元以

上，国有投资工程总额50万元及以上，非国资但属公益性项目工程投资

50万元及以上，必须依法进行招标；四是明确部门职责分工，建设工程的

招标投标由市城建局招标办负责监督，市监察局参与所有国资项目的监

督；五是明确交易场所，市城建局工程交易中心为项目交易统一场所，实行

集中招标、集中监管。

■我市企业研究开发费用税前加计扣除项目确认工作正式启动。研

发费用税前加计扣除是指企业的研究开发费用计入当期损益未形成无形

资产的，允许再按其当年研发费用实

际发生额的50%，直接抵扣当年的应

纳税所得额；研发费用形成无形资产

的，按照该无形资产成本的150%在

税前摊销。

谢鹤鸿本是周巷中学的一名语文教师，做了10年的教书

匠，这才发现生活安逸而单调，一切仿佛都能看到底。这样一眼

就望穿的日子，不是谢鹤鸿想要的生活。是这样安于现状地过

一辈子，还是鼓足勇气挑战未来？谢鹤鸿选择了后者。他毅然放

下教鞭，走出校门，敏感地捕捉商机。

回想起自己的创业之路，谢鹤鸿感慨地说：“商机其实就在

身边，重要的是你能不能抓住？”周巷虽然是个农业大

镇，但地方农产品的吆喝声不响、无品牌，没有通过产供

销一条龙来提高农产品的附加值。他当时就想：如果将

农民的粮食收购后，自己加工，自己销售，再贴上自己的

商标，不但价格能卖上去，而且知名度也打出去了。基于

这样的想法，谢鹤鸿创办了米厂，进行大米加工，同时注

册了“周巷大米”的商标，投入市场。由于周巷大米品质

好，口感好且黏而不腻，一经投放上海、扬州等市场后，

深受消费者青睐。谢鹤鸿告诉记者：“那时的周巷大米名

气真大，我们的生意做得真是红红火火。”1997年，谢鹤

鸿还被市委、市政府评为十佳经纪人。

俗话说，花无千日红。经过几年的运作后，谢鹤鸿

发现周巷大米已经名不副实，真正的周巷大米压根供

不应求，市场上不少都是以次充好。看到这样的潜在危

机，谢鹤鸿十分纠结，是诚信经营缩小生产规模，还是

以次充好扩大规模？谢鹤鸿选择了前者。

由于米厂的发展受到局限，谢鹤鸿开始考虑另谋

发展。就在这时，一个新商机摆在他的面前。

2004年，谢鹤鸿发现临近周巷的临泽镇制鞋企业与日俱

增，外贸行情比较好，订单也多。他想，如果新上一条制鞋生产

线，不但有订单，而且闲在家里的农民也有活可干，岂不是两全

其美。看准了这个商机后，谢鹤鸿立即在周巷镇工业园区征地

盖厂房，新上了一条生产线，年产50多万双的劳保用鞋，销售

近2000万元。从2007年开始，谢鹤鸿开始扩大生产，开足两条

生产线，同时还在兴化、灌云、宿迁等地开设了分厂。如今，企业

劳保用鞋的年产量已达120多万双，年产值5000多万元。

“2012年宏观经济不景气，订单有没有受到影响？”“多少

也受到影响，但从2010年开始，已经开始采取措施应对。”谢

鹤鸿坦言，面对困境，作为企业的领班人，关键是研判形势，不

断创新，做到人无我有，这样才能在市场上立于不败之地。谢

鹤鸿十分自豪地告诉记者，鸿利达公司的劳保鞋在日本相当

有名气，他们生产的鞋子不仅可以在工作时间穿，还可以在逛

街、聚会、休闲的时候穿，因为他们把劳保用鞋做出了时尚的

味道，所以穿起来也是时尚十足，深受用户喜爱。正因为如此，

近年来，鸿利达鞋业一直紧紧围绕劳保用鞋时尚化的理念研

发和生产，不断推陈出新，每年至少有20多种新品推向市场，

十分畅销。目前，鸿利达劳保用鞋90%销往日本、加拿大等地，

10%内销。

谢鹤鸿深有感触地说，企业要想保持持续健康的发展势头，

在巩固国际市场的同时，还要主攻国内市场，因为劳保用鞋在国

内市场的潜力十分巨大。为了立

足于长远，鸿利达在2009年注

册了“布扬”安全鞋商标，并从

2011年开始涉足内销市场，直

接将产品打进了上海乐购超市，

年销量在10万双以上。

提起周巷大米，几乎无人不知。提起谢鹤鸿，却鲜有人知他是周巷大米的品牌创始人，同时他还是扬州市鸿利达鞋业有限公

司总经理。诚信经营是一名商人应该遵守的道德准则，然而在诚信经营与实际利益发生碰撞的时候，选择前者还是后者？谢鹤鸿

选择了前者。如今，谢鹤鸿一边经营着米厂，一边打理着鞋厂，以实际行动做诚信经营的践行者。

谢鹤鸿：做诚信经营的践行者
"

杨军 郭玉梅 文
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★日前，市工商

联对全市22个乡镇园

区商会创建“四有商

会”分五个片进行年终

集中考核。

★近日，市工商联

创新会长会议形式和

内容，将学习借鉴活动

和研究工作结合起来，

主席(会长)、副主席、

副会长、青年企业家全

体理事赴邗江区牧羊

集团、虎豹集团考察学

习，并在扬州市会议中

心召开会议，进行讨

论、总结。

★在省有关部门

开展的江苏省第二批

产业教授选聘工作的

活动中，经高校初选、

资格审查、专家评审等

程序，市工商联副主

席、江苏华富控股集团

有限公司居春山被南

京航空航天大学聘为

“产业教授”。


